

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN

CAPITAL: Por mes, \$ 1.50 - ESTADOS: Por trimestre, \$ 4.50 - ANUAL: Por semestre, \$ 9.00 - EXTRA: Por trimestre, \$ 1.50 - Por semestre, \$ 3.00 - Por año, \$ 6.00

Aparece los Sábados

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070
Buenos Aires, Abril 23 de 1899

AVISO

La redacción y administración no responden de los errores que ocurran, a pesar de la fidelidad que emplean.
Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

150 VI

Núm 16

PRECIO DEL ORO

Del 12 al 19 de Abril

Término medio 229.50

Valer el peso m/n. 0.435

Fiesta del 1° de Mayo

A LOS

TRABAJADORES DE LA ARGENTINA

Compañeros:

Se aproxima el día en que los trabajadores de todos los países conmemoran la fiesta internacional del Trabajo: EL 1° DE MAYO.

La clase obrera de la Argentina, que soporta las consecuencias de un sistema social que la condena a un trabajo inseguro y mal remunerado, mientras una minoría parasitaria, dueña del capital, disfruta de comodidades y privilegios, es necesario que se prepare para afirmar, como el proletariado de todos los países, que se ha dado cuenta de la evolución y revolución producida por el desarrollo de la maquinaria.

Que convencida de que nada debe esperar sino de su propia organización, se apresta a la lucha como clase, a fin de ir arrancando una serie de reformas que la preparen para su completa emancipación.

Que siendo la reforma más inmediata y necesaria la implantación de la jornada máxima de 8 horas, se reafirma en cada 1° de Mayo en la razón que asiste a la clase trabajadora para reclamar de los poderes públicos una ley especial fijando dicha limitación.

Que considerando que el militarismo es una de las más perniciosas instituciones en el presente momento histórico, reclama la abolición del ejército permanente a fin de que sea sustituido por el armamento general del pueblo.

Aprovechemos también la manifestación del 1° para protestar energicamente contra la odiosa ley de vagancia que en breve va a ser presentada al Congreso Nacional, ley denigrante y vergonzosa.

Trabajadores:

Con toda la convicción que nos anima en nuestra condición de esclavos modernos, festejemos dignamente la fiesta del 1° de Mayo, abandonando ese día el trabajo para afirmar una vez más: que no economizaremos sacrificios en pro de la gran conquista de la completa libertad económica de toda la Humanidad.

La emigración italiana

En estos últimos días gran parte de la prensa de Buenos Aires se ha ocupado seriamente de la emigración, siempre trágica, de los trabajadores italianos, como si ello fuera cosa que se produjera desde hace algunas semanas. En realidad hace bastante tiempo que los señores del departamento de inmigrantes han notado esa emigración que superaba con creces a la inmigración, pues nos consta de fuente segura, que se hacía todo lo humanamente posible para ocultarlo.

Por fin se han decidido a hablar porque, como se comprende, era materialmente imposible continuar en silencio, y al hablar de ello lo han hecho tocando uno de los tantos y conocidos resortes, del cual esperan obtener como resultado la detención de esa corriente emigratoria, que desacreditaría este país, cuya prosperidad ha sido y es tan decantada como para creer que sea un nuevo Eldorado.

No nos admira esto, como muchísimas otras cosas, que vienen a corroborar lo que hemos sostenido constantemente respecto a la verdadera condición del trabajador en la Argentina, a causa del malestar reinante.

Y, cómo era posible que nos equivocáramos, si al hablar de los sufrimientos de la clase trabajadora los hacíamos por experiencia propia; (porque es necesario que se tenga presente que los que sacrificamos todo el tiempo posible a la causa que defendemos somos también trabajadores manuales).

Ahora que la emigración del elemento más humilde, que se resigna con un salario tan ínfimo que ha dado motivo a que en todas partes les hayan calificado de «chinos de Europa»—se hace notar de una manera alarmante, se ha hecho inano al recurso de hacer hablar al cónsul italiano, que no ha vacilado un momento en acceder al pedido, para satisfacer al país que desde hace algún tiempo se halla en amoroso idilio con su nación.

Es ese un procedimiento que nos demuestra claramente la incapacidad de la clase dirigente, atenta solo a lo que les trae un beneficio inmediato a corta de un progreso ficticio, que como tal dura poco, haciéndose notar muy pronto sus efectos desastrosos.

Se dice que muchos han atribuido a la baratura de los pasajes marítimos esa emigración, (¡vaya una ingenuidad!) otros al hecho de haberse concluido la recolección del trigo, a la baja del oro, etc., etc. Podemos asegurar que si este país fuera realmente una «tierra prometida», es decir, si el obrero no empezara, desde hace bastante tiempo, a sentir la influencia de los progresos del capitalismo, por grande que fuera la emigración sería aun mucho mayor la inmigración, sin necesidad de apelar al engaño por medio de una propaganda falsa como se ha hecho y se hace aun en Europa, custeada por el gobierno argentino.

La Prensa, en su número del 13 del corriente, atribuye en gran parte la emigración a la propaganda que se hace, según dice, para atraer los elementos europeos al Sur de África. El Cónsul italiano dice a sus compatriotas que no van a aquel país porque es sumamente difícil encontrar trabajo en aquellas regiones.

Por nuestra parte nosotros diremos a la clase dirigente: Señores desgobernantes, preocupárense una vez siquiera, de mejorar las condiciones de vida del pueblo trabajador; con ello harán prosperar el país y darán una prueba de sensatez que hasta ahora no han tenido.

Nuestra voz es aún muy débil y esos señores están muy alto para oírnos. No importa; no pasará mucho tiempo que nuestra voz se reforzará con la conciencia del pueblo que, aumentando nuestras filas, sabrá imponerse a los que siempre han pensado solo en esquilmarlo.

COCHEROS:

EN GUARDIA CONTRA UNA MISTIFICACIÓN

Los cocheros, que tan amenuado bajan del pescante en las plazas públicas, para comentar los dichos de los diarios tienen, de la prensa en general, una idea por demás equivocada. Así por ejemplo: si ven un suelto que se refiere al gremio, al asunto de los retratos, al meeting etc., toman lo que dice el diario como si fuera una sentencia, sin tener en cuenta que la noticia ó la crónica la ha escrito un hombre, bien ó mal intencionado, cuando no ha sido un simple oficial periodista que hace lo que le ordena el patrón, ó sea el dueño del diario.

Con motivo del meeting realizado el viernes 14 del corriente, a la mayoría de los diarios se les ocurrió dar una calada a «los elementos extraños», es decir a los socialistas, que desde un principio se pusieron de parte de los cocheros, y, los áuriga, no todos pero sí una buena parte—comentaron las crónicas de los diarios a media voz de acuerdo con las opiniones emitidas por los diarios.

¡ Pobres cocheros !
Acostumbrados a sonreír y doblar la cerviz ante el crápula que arroja algunos centavos en forma de propina, se prestan dócilmente a cualquier conversación más ó menos calculada.

Ahora mismo, si no se produce un movimiento de reacción enérgico, van a traer el anzuelo que les ha arrojado el Intendente municipal: pues, ¡ hay muchos que creen sinceramente que es conciliable el temperamento adoptado a última hora, ó

sea el de llevar el mismo cochero un par de retratos en el acto de ir a solicitar la patente ó el permiso.

Lo más repugnante es la actitud de casi todos los diarios, quienes en un principio estuvieron de parte de los cocheros y ahora defienden con calor el nuevo método del *escracho*, exceptuando *El Nacional*, que desde un principio atacó de frente y con firmeza esa proyectada del Intendente.

Nosotros deseáramos convencer a todos los cocheros de lo siguiente:

Primero: Que la propaganda de los diarios tiene por objeto desmoralizar al gremio a fin de que no se realice un acuerdo sólido como sería la constitución definitiva de la sociedad de resistencia.

Segundo: Que el retrato, en cualquiera forma que se exija es denigrante y que solo los serviles, pueden prestarse a semejante baja.

Tercero: Que no presten el menor crédito a las estupideces de los diarios, pues además de ser empresas que lucran con la imbecilidad del pueblo, quienes ordenan dichas publicaciones son precisamente los mismos que están interesados en que los trabajadores sigamos siendo la majada dócil y pasiva.

Cocheros: con más entusiasmo que nunca debéis proseguir con la frente erguida la campaña que habéis iniciado: despreciad a la canalla que pretende uncir al yugo ignominioso del servilismo.

¡ Abajo el retrato ! ¡ Viva la unión del gremio ! ¡ Arrojad los diarios a las cloacas, que es el único lugar que deben ocupar !—P.

MEETING

Mañana domingo a las 3 de la tarde tendrá lugar en el centro de la Plaza de Flores una reunión de propaganda.

Harán uso de la palabra los compañeros Manresa, Dickman y Perseguiti.

El apogeo del fraude

Las ratas presupuestiferas se disputan con gran tenacidad el queso de la provincia de Buenos Aires. En la última arrebatación de butacas parece que los dos bandos tenían fuerzas iguales y que por consiguiente estaban equilibradas, por lo cual resulta que en el próximo período legislativo funcionarán cámaras dobles que cada cual se abrogará la representación del pueblo, a menos que una intervención ponga fin a esa anomalía.

Se está repitiendo continuamente, y el pueblo trabajador debería tomar nota de ello, que el fraude electoral ha llegado a tal extremo que nadie se atreve a negarlo, limitándose los partidos a aducir como atenuante el menor número de hechos bochornosos puestos en práctica para apoderarse del *turrón* del presupuesto.

Todo ha sido falsificado; hasta las firmas de los escrutadores, encontrándose muchas de ellas al pie de los registros de las dos partes, correspondientes a comités celebrados en puntos distintos, lo cual evidencia la descomposición política del país, que ha alcanzado el grado máximo de la corrupción.

Esto es una prueba palpable de la ausencia del pueblo en dichos comicios, los cuales quedan a merced de sus enemigos que se disputan el derecho, no solo de explotar, porque eso lo hacen ya todos, sino el de robarle descaradamente, en nombre de su propia soberanía, abrogándose el título de sus representantes.

A ese estado de cosas llegan los países en que el pueblo no conoce el significado ni el valor de la tan decantada democracia, que en fuerza de los abusos y atropellos cometidos por los que usurpan el nombre de demócratas ha llegado a ser la negación de su verdadero sentido.

Trabajadores, organizaos !

Esta época de agitaciones obreras ha hecho que muchos hombres de ciencia se ocuparan seriamente de las causas que las originan, produciéndose—no cabe duda—por el malestar que reina en esa clase, la más honrada y útil. Y todas las investigaciones hechas al respecto han reconocido como única causa la explotación capitalista que, a medida que progresan y se perfeccionan los medios de producción, se va haciendo cada vez mas intensa. Es, pues, muy lógico ese grito de protesta que se eleva de entre la masa trabajadora que, no hallando medio de remediar sus males

en la actual organización social, todo lo espera—y con bastante fundamento—de las grandes reformas que la harán desaparecer gradualmente, sustituyéndola por otra, cuya forma se percibe en el horizonte de nuestras esperanzas, es decir, en la sociedad colectiva de esos poderosos medios de producción. Pero no como una hermosa utopía sino como un hecho lógico y fatal que ha de producirse en un lapso de tiempo más ó menos largo.

Aquí se produce el choque de los intereses antagónicos, pues, mientras los trabajadores tratan de ir mejorando gradualmente sus condiciones económicas, la clase rica ve en eso un peligro para sus privilegios y apela a toda clase de recursos para contrarrestarlos en su marcha.

Se impone, pues, en la clase trabajadora la necesidad de organizarse seriamente para defender un derecho a la vida y rechazar todos los ataques que se le dirija.

Trabajadores, organizaos !

Este el grito espontáneo de todos los que tienen una noción clara de su propio ser, de sus condiciones y de las mejoras que tienen derecho a exigir de los que todo se lo han usurpado.

No nos debemos arredrar por las calumnias que esa ávida burguesía lanza contra los primeros que se han organizado, pues ello es una prueba del temor que le inspira el despertar de la conciencia de los explotados, es la prueba irrefutable no solo de su cobardía sino también de que tiene conciencia de ser una clase parásita y que, así como la naturaleza tiende a eliminar todo lo inútil, tendrán que ser eliminados ellos también como clase, cosa que les inspira pavor.

Comprendemos muy bien que no se resignen fácilmente a perder las comodidades que disfrutan actualmente, aunque solo se tratara de trabajar un par de horas diarias. Es cosa muy dura para ellos el pensar siquiera que tendrían que doblar un poco la espalda dorsal, estando tan acostumbrados a hacerlo solo ante alguna elegante dama.

No nos debéis importar a nosotros consideraciones de ningún género; debemos preocuparnos solo de que venga pronto el reinado de la justicia social, y para eso debemos llevar a la práctica lo que hasta ahora es casi un grito solo de protesta:

Trabajadores, organizaos !

EMILIO FRASQUINI.

La policía y los obreros

De *El Obrero Panadero*, órgano de la sociedad de ese gremio, tomamos la siguiente noticia.

Hallábase el día 17 de Marzo, a las 9 de la mañana, reunidos unos 25 ó 30 socios de la sociedad de Panaderos de la Plata, convocados para una asamblea, fueron brutalmente atropellados por la policía de aquella localidad, quien tomó por asalto posesión del local, obedeciendo las órdenes del *guardador* del orden público, comisario García.

Fueron arrestados sin saber las causas que pudieran haber dado lugar a esa medida, y conducidos a la comisaría 1°, a lo que no opusieron resistencia, esperando que se aclarara esa incógnita.

Por el camino, el ilustre amansador, comisario García, le emprendió a bastonazos con tres de los obreros arrestados; sin duda con el laudable propósito de desentumecer sus miembros, haciendo un poco de ejercicio, al mismo tiempo que parecía proponerse hacerles acelerar la circulación de la sangre para quitarles el frío.

Por lo visto no debían ser malas las intenciones de ese honorable ciudadano, quien halló una aprobación a ese proceder, muy digno de un funcionario de esa especie, en las columnas de *El Tribuno* de aquella capital, que elogió francamente el celo desplegado para restablecer... los atropellados que parecían quedar ya olvidados.

Se les tuvo una hora en la comisaría; luego fueron puestos en libertad, pero quedaron a oscuras respecto a la causa que había motivado esos hechos.

En cuanto al periódico *El Tribuno* encontramos que ha estado en su papel, pues, como órgano burgués, era lógico esperar de él esos juicios, emitidos contra los que llaman la canalla y sin los cuales no podrían disponer de ninguna comodidad.

De esto deben tomar nota los trabajadores para tener siempre presentes quienes son sus enemigos.

Termina la noticia diciendo: «Panaderos de la Plata, acordados de la carreza que brindáis en nuestro último aniversario al escudriño de la policía».

¡ Oh !!

Las empresas de tramway y sus empleados

Es verdaderamente inhumana la manera como se trata a los empleados de las Empresas de Tramways y especialmente de la Gran Nacional, tanto cocheros como mayores.

Existe en la estación «Palermo» de esa Empresa, un Señor Capataz encargado de la repartición de cocheros.

Este medra con el producto del pobre cochero, y le pone, a pesar de su constancia en el trabajo, soportando las inclemencias de su azarosa vida—en la miserable condición, de no poder sustentar a su familia, por la sencilla razón de ser aumentada la explotación de que es víctima por la ejercida por ese Capataz en la siguiente forma:

Empieza por exigirle al cochero una suma de dinero para darle un turno efectivo, para lo cual despidió ó suspendió a otro cochero, padre de familia tal vez, que no ha podido satisfacer los deseos de ese sanguajuela.

Luego, para poder el solicitante sostener el puesto que ocupa, es preciso que de vez en cuando no se olvide de untarle las manos.

Ahora bien, para probarlo a las personas que duden de este procedimiento rapaz y vergonzoso, citaré dos casos ocurridos hace algún tiempo.

En el mes de Julio del año pasado, más ó menos, trabajaba en calidad de cochero por la vía del once el compañero U. N. quien un buen día dejó su puesto para establecerse; pero después de uno ó dos meses más ó menos, viendo que su negocio no le daba resultado, y a pesar de ser persona que tiene algunos bienes, resolvió volver a trabajar de cochero. Como para conseguir un turno efectivo es menester ser suplente primero, y muchas veces hay que esperar algún tiempo antes de poderlo ser, esta persona manifestó al Señor Capataz sus intenciones, quien le prometió darle inmediatamente un servicio efectivo, siempre que le abonara la suma de \$ 20 %, lo que el solicitante aceptó. Para cumplir su compromiso ese Capataz, se comprende que tuvo que valerse, naturalmente, de un medio ruin, puesto que no había ninguna vacante, y además había otros suplentes, antes que el que pretendía ser efectivo.

Para no perder el negocio, que le deja más que el sueldo indudablemente, tuvo, el señor Capataz, la desfachatez de suspender durante tres ó cuatro meses a uno de los más viejos cocheros, de esa Empresa, quien para poder sustentar a su familia vióse en la imperiosa necesidad de trabajar de suplente, ganando de esta manera apenas para sufragar los gastos de su casa; pues hasta esto hay que un suplente gana únicamente \$ 2.10 % en vez de \$ 2.40 % que es lo que debe de ganar. Son treinta centavos que también se apropian esos odiosos explotadores.

He ahí una clase de hechos, no escasos, que hacen frecuentemente de un hombre honrado una fiera que, acosada por el hambre y cansado de sufrir infamias, muchas veces se convierte en criminal amantando así el número de los desgraciados que pueblan las cárceles.

En otro caso es el siguiente: el primer día que se puso la lista de lluvia, obligó a un cochero y mayoral a trabajar 14 horas consecutivas, sin poder probar un solo bocado de alimento y ni siquiera tomar una gota de agua, permaneciendo hasta las 9 1/2 de la noche mojados, embarrados, desfallecidos por el hambre y el frío, siendo amenazados en cada viaje que pedían suplentes con ese desprecio que usan diariamente contestándoles con brutalidad: no hay suplente, y siga viaje.

Luego, cuando un pobre cochero se encuentra enfermo sin poder trabajar a causa de los sufrimientos que origina ese trabajo a la intemperie, lo primero que le dicen es: que lo lleven al Hospital, y si vuelve por trabajo, le contestan como de costumbre: no hay trabajo. Únicamente si está dispuesto a largar la mosca.

¿Qué mejor prueba que el cambio diario de empleados en esa estación, que con extrañeza experimentan los pasajeros? Continuaremos.—UN INTERESADO.

N. de la R.—Nos consta que no hay exageración en lo expuesto por un interesado, pues hemos podido comprobar que en todas las empresas de tramway se producen hechos análogos.

Viajando por una línea de la empresa «Ciudad de Buenos Aires», hemos presenciado el hecho de un cochero que, sintiéndose enfermo y por consiguiente imposibilitado para continuar trabajando, pidió suplente haciendo pre-

sente la causa que lo obligaba a ello. Recibió por contestación estas palabras (textuales) del señor jefe: «Cuando lo traigan en una camilla le daré lo que pide; siga caje». E- hebreo ocurría en la Estación Brasil y al llegar a la plaza Constitución, se desató, a las dos cuadras no pudo continuar más, sucediéndosele entonces lo que antes se le había negado.

COCHEROS CONTRA EL RETRATO

MANIFESTACIÓN DE PROTESTA

Petición al Concejo Deliberante

El jueves 13 del corriente tuvo lugar, en el salón del Centro Socialista Obrero, la asamblea de este gremio, para resolver la actitud que debían observar ante el rechazo de la solicitud presentada al intendente municipal, en la que se le pedía desistiera del proyecto de ordenanza tan denigrante como la de obligarles a ser retratados del mismo modo que los ladrones.

Una concurrencia enorme llenaba el salón, quedando como unos trescientos en los patios y en la vereda, que no podían entrar por ser materialmente imposible, pues se calculaba que había unos ochocientos en el salón, cuya capacidad es de unas 250 personas cómodamente sentadas.

Hizo uso de la palabra el Dr. Malagarriga, encaminándole la organización de resistencia, con bases sólidas que la hagan duradera, para poder hacer valer sus derechos en todo tiempo. Les explicó la significación que tendría la manifestación de que se había hablado, en la última asamblea, dejando sus coches el municipio por un día, y que debería llevarse a cabo el viernes inmediato. En el mismo sentido hablaron también varios compañeros, haciendo paralelos entre las obras del intendente y lo que debería hacer; entre las condiciones de los cocheros expuestos a la intemperie y ese señor que se está cómodamente sentado en una butaca todo el día, etc., etc.

Se resolvió, por unanimidad, realizar una manifestación pública que, partiendo desde ese local, debería dirigirse al Concejo Deliberante por la Avenida de Mayo, procurando guardar el mayor orden para no dar pretexto a la policía a que cometiera algún atropello, según su costumbre.

El meeting
Desde muy temprano el viernes no se veía ningún carruaje, circular por las calles de la ciudad.

Los pocos cocheros que pretendieron atar, dejaron de hacerlo al oír las palabras de sus compañeros, que iban a convencerlos.

A las 2 de la tarde, las calles cercanas al Centro Socialista, veíanse concurridas por una numerosa multitud de cocheros. A las 2 1/2 p. m. la manifestación formada por más de 3000 personas puso en marcha, después de haber oído la lectura de la petición que se presentaría al Concejo Deliberante.

Los manifestantes iban acompañados por todo el escuadrón de seguridad, dos bandas de música y llevaban una bandera roja y varios carteles con las siguientes inscripciones: «No somos vagos». «Mas escuelas y menos retratos». «Que se retrate a los ladrones públicos». «Abajo el retrato». «Retraten a los caloteadores». «Tenemos dignidad». «Retraten a los que ataron hoy». «Viva la unión obrera».

La manifestación recorrió la calle Méjico hasta Entre Ríos, por esta hasta la Avenida de Mayo, siguiendo hasta Perú, y dirigiéndose al local del Concejo Deliberante.

Ningún grito desaforado, que hubiera dado pretexto a la policía para disolver el meeting, se profirió.

Los únicos gritos que se oían, eran voces a la Unión Obrera, a la dignidad y emancipación de la clase trabajadora, etc.

A las 3 1/2 p. m. llegó el meeting ante el local del Concejo Deliberante, presentándose acto seguido una comisión al Presidente del Concejo, con el objeto de entregarle la petición.

Enseguida, el Dr. Malagarriga, de pie sobre una silla, en la puerta del C. D. dirigió la palabra a los manifestantes.

Dijoles que el Presidente del Concejo les había contestado que estudiarían el pedido de los cocheros. Recomendoles paciencia, al fin que actividad para dar una base sólida a la sociedad, ya fundada.

Dijoles más, que si los cocheros hubiesen tenido en el C. D. representantes de su gremio, el Intendente, no les hubiera cruzado el rostro con el látigo del insulto, como lo hizo, incitándoles a que en adelante manden a esos concejos, los genuinos representantes de su clase.

Le siguió el compañero Juan Esquire, quien dijo que era menester esperar, y que en el caso que el Concejo apoyara al Intendente, todo el rodado de Buenos Aires se declararía en huelga General.

El compañero Patroni subiendo a la tribuna, puso de manifiesto la actitud de la policía, que hubiera deseado el menor motivo para disolverlos, y recomendoles también la unión para las luchas actuales, como para las de mañana.

Sucedióle el compañero Manresa, que puso de manifiesto la nulidad del actual Intendente, diciendo que sería de desear que se pidiese su renuncia.

Cerró el acto el compañero Guaglianone, quien demostró la convicción que debería

tener el pueblo, de nunca pedir sino exigir. puesto que los representantes deben escuchar y no olvidar la opinión de los que los nombran.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, y el meeting se disolvió en medio del mayor orden, lo que hace honor a las manifestantes.

Casi toda la prensa burguesa, excepción hecha de «El Nacional» que supo poner de manifiesto la sinceridad y espíritu democrática de sus redactores—atacó a los manifestantes. Un periódico que dirige un famoso vividor, D. Basilio, dijo que los socialistas eran los organizadores de este movimiento. No queremos negar nuestra intervención como defensores leales de la clase explotada, pero si negamos que no sea espontáneo. Dice «L'Italiano» que los oradores nunca empujaron el látigo. Es cierto en parte solamente, puesto que habló un cocherito, pero lo que no será cierto es la profesía de concluir con los tribunos voluntarios; Espere D. Basilio; espere... ellos continuarán, pese a quien pese, en propaganda sana y benéfica.

Ellos serán siempre mejor escuchados por el pueblo, que vosotros, falsantes mercenarios del periodismo, que habéis vendido vuestra pluma y vuestra conciencia.

Noticias de la semana

FRANCIA—Se declararon en huelga unos 300 obreros empleados en los talleres de París, pidiendo aumento de salario, la que terminó con un arreglo entre patronos y obreros.

RUSIA—Se confirman las noticias de insurrecciones locales causadas por la escasez de víveres entre los obreros.

También han estallado graves desórdenes entre los estudiantes universitarios. Estos últimos parecen haberse puesto de acuerdo para protestar contra los tratamientos brutales de los cosacos, y se asegura que asciende a 30 mil el número de estudiantes que han abandonado los estudios en las universidades.

Han sido expulsados muchos estudiantes del Instituto Geológico, llevándose hasta la estación del Ferrocarril un piquete de agentes de policía.

Les seguían gran número de estudiantes y mujeres, en son de protesta muda.

En la Perspectiva Newsky la columna fué detenida por un destacamento de agentes de policía, a pie y a caballo, que les dieron una carga dispersándolos, después de hacer varias prisiones.

La provocación de la policía fué causa de los desórdenes.

En la universidad de Kieff ocurrieron también algunos desórdenes. La policía intervino y restableció el orden hiriendo varios estudiantes y arrestando a 400.

BELGICA—La Federación Nacional de mineros ha decidido declarar en huelga general todo el gremio.

Esta decisión ha causa gran emoción, y el gobierno, naturalmente, más emocionado aún, en previsión de posibles desórdenes, ha ordenado la inmediata movilización de varios cuerpos de las tropas de reserva, para enviarlos a las localidades más amenazadas.

En la región carbonera de Lieja, alcanzan a unos 4000 los que se han adherido al movimiento; en Charleroi a unos 3000 y en Mons a varios centenares, que, unidos a otros de distintas regiones pasan de 10.000.

ESPAÑA—El domingo pasado han tenido lugar las elecciones a cortes, habiendo ocurrido algunos disturbios. En Zaragoza para protestar contra el fraude, fué hecha pedazos la urna que en vez de servir para depositar los votos de los ciudadanos había sido convertida en cloaca electoral.

En Tortosa, donde el candidato oficial había sido derrotado, los funcionarios municipales hicieron fuego contra el pueblo e hirieron a varias personas, de las que resultaron dos muertos.

Los socialistas de Bilbao celebrarán manifestaciones de protesta contra la conducta de la policía que provocó los desórdenes.

El resultado general de las elecciones parece que ha sido el siguiente: 180 silvicultores; 39 polaviejistas; 30 ultramontanos; 19 tennistas; 86 liberales; 30 gamaicistas; 15 republicanos; 5 romeristas; y 4 carlistas.

En Tortosa se efectuó el entierro de uno de los asesinados en las últimas elecciones, con asistencia de unas 400 personas.

El pueblo reclama severa justicia contra los asesinos, empleados de la municipalidad, de los que se han arrestado 28 comprometidos en esos sucesos.

Problemas sociales

LA EDUCACIÓN POPULAR

La ley dice que la enseñanza elemental es obligatoria para todos los habitantes del país que están en edad escolar.

El legislador dijo que el derecho a la educación es tan sagrado como el derecho a la existencia; dijo que es un delito privar a un niño de aquella parte de la educación del ciudadano, que no estará en aptitud de reclamar y obtener cuando sea hombre. Resolvió que la acción del Estado debía hacerse sentir enérgica cuando los padres, por indolencia, ignorancia o miseria, omitiesen cumplir con el deber de mandar sus hijos a la escuela.

Pero no hay ley perfecta. el legislador tuvo presente la posible infracción por parte de los padres, pero no imaginó que los poderes del Estado llegarán a ser los principales transgresores de la ley. Olvidó que si los ciudadanos como tales pueden inclinarse a violentar los mandatos legislativos, esos mismos ciudadanos no son mejores en cuanto hombres de Estado ó funcionarios públicos si no se les

exige estrecha cuenta de su conducta en el desempeño de su funciones.

Sucedo con la ley de enseñanza primaria lo que con todas las leyes de cierta importancia, se las interpreta y se las cumple en cuanto conviene a la clase social que gobierna.

Así, por ejemplo, hay extensas y pobladas campañas que hace veinte años esperan los beneficios de la escuela rural; de la escuela ambulante; los hijos de los jornaleros y peones que sirven en las faenas campestres están condenados a no saber leer. En los pueblos y ciudades faltan escuelas, en las escuelas faltan útiles y maestros y en los maestros suele faltar competencia... Pero para apreciar en su significado esta irregularidad, hay que tener en cuenta que hay colegios nacionales y escuelas normales que han funcionado durante varios años con 20 ó 25 alumnos inscriptos, esto es, menor número de estudiantes que de profesores, costando al erario cada uno de esos alumnos verdaderamente privilegiados, 1500 y hasta 2000 \$ al año. Ahora bien; las estadísticas muestran que uno de cada ocho ó diez estudiantes de enseñanza secundaria, logra terminar sus estudios en una Universidad, sin que esto sea una garantía de que ese graduado sea realmente competente en la profesión que haya elegido. En cambio nadie puede negar que cincuenta y cinco pesos que cuesta al año la instrucción de cada alumno de enseñanza primaria, son nada en comparación con las ventajas que obtiene la sociedad al ver disminuir el número de analfabetos.

Pero la clase gobernante aparenta ignorar esta cosa; y cuando los síntomas de su culpable negligencia estremecen el organismo social, se manifiestan asombrados y hasta indignados de que las cosas pasen tal cual pasan.

Hace poco que un Ministro de Estado dijo en el Congreso que Santiago del Estero era incapaz de gobernarse democráticamente por la ignorancia ó incapacidad moral de sus hijos.

Esta verdad es ella sola un proceso, un anatema contra los gobiernos que olvidaron que la escuela es el Jordán en el cual reciben su bautismo los hombres civilizados. Con qué derecho se menospreciará a esos desgraciados analfabetos que no conocen ni acatan las leyes escritas, que en realidad no tienen derechos, ni reconocen deberes? El Estado no veló por órgano de sus poderes constituidos para que en la edad apropiada se educaran, se hicieran seres conscientes. También debemos establecer la responsabilidad que corresponde a cada individuo cuando por negligencia omite dar educación a sus hijos, pero la sociedad tiene que considerar que el niño es un miembro de ella; que no es una cosa, que no es propiedad de sus progenitores; debe defenderlo solememente, hasta de sus mismos padres cuando estos, contrariando las leyes naturales y humanas, intentan inutilizarlo para la vida social completa. Y cuando la sociedad no cumple ese deber, es porque ó está en descomposición, ó está mal organizada.

Estamos habituados a oír repetir generalidades sobre lo que debe ser la escuela. Hasta los niños saben que es «el taller en el cual se adquieren conocimientos útiles, hábitos de trabajo, ideas de orden, etc.» Pero lo importante es saber si nuestros niños son preparados para la vida de hombres libres; si se les enseña a distinguir lo que en los usos de la vida es útil y necesario, de lo que es inútil y accesorio; si se les muestra que hay derechos irrenunciables correspondientes a deberes ineludibles.

Importa saber si los llamados conocimientos útiles han sido seleccionados teniendo en vista que la enseñanza debe ser práctica y moralizadora; importa saber si, en esa educación los ejercicios físicos juegan el rol que les corresponde.

Resultalmente afirmamos que los sistemas de educación en uso no llenan esos fines. Si fuera de otro modo no veríamos a la juventud que estudia, manifestar desde temprana edad tendencias, a las profesiones parasitarias. Los jóvenes saben por regla general, porque luchó Belgrano en Tucumán y cuantas heridas recibió un general en el campo de batalla; pero ignoran lo que la humanidad debe a los que le legaron la imprenta, el vapor, la electricidad, el telégrafo, la seroterapia, y mil otros prodigiosos descubrimientos é inventos.

Tampoco serían endebles y discótes; la precocidad no marcaría sus rostros con huellas fatales, porque los ejercicios físicos son el mejor preservativo contra las costumbres funestas que la vida sedentaria estimula en la juventud. Los ejercicios atléticos vigorizan, desarrollan ideas saludables de confraternidad, generosidad, amor propio y enulación, y conservan esa ingenuidad que tanto nos llama la atención en los jóvenes norteamericanos, ingleses y alemanes, y que en vano buscáramos en los niños de ambos sexos de nuestro país.

La ineficacia de nuestros sistemas de educación resalta a la vista. La misión de la escuela es formar ciudadanos y en vez de esto forma seres sin voluntad, sin energía, sin individualidad propia. Tenemos que confesar que por el cami-

no que seguimos jamás llegaremos a formar esa «traza superior» fusión de todas las razas; que los cuales nos hablan con métrica presunción los hombres que dirigen los destinos del país. Y si añadimos a esto la pernicioso influencia que ejercen nuestras costumbres políticas, la descuidada educación y los malos ejemplos que suelen recibir los niños de parte de sus padres, tales como mentir «por» costumbre, decir palabras obscenas, referir a la madre, denegar el pago de las deudas contraidas, abusar del tabaco y de las bebidas alcohólicas, etc. etc., se convendrá en que el cuadro de nuestra «civilización» no es apropiado para evanescernos, y reclama un cambio fundamental, particularmente en lo que atañe a la universalidad, extensión y calidad de la enseñanza que se debe dar a las generaciones que empiezan.

A. SESVIA.

Congreso Socialista Internacional DE 1900.

Hemos recibido del Comité Organizador del Congreso Socialista Internacional que tendrá lugar el año próximo en París la siguiente circular que ha sido dirigida a los socialistas del mundo entero:

«Compañeros: No pudiendo celebrarse en Alemania el Congreso Socialista Internacional, nuestros correligionarios alemanes han rogado a los socialistas franceses, conforme a las indicaciones del Congreso de Londres, que se organice en París en 1900. Son, pues, los socialistas franceses los que tienen el deber de proponer a sus correligionarios de todos los países las medidas para su organización; y, por consiguiente, os invitamos a una conferencia preparatoria, donde se determinen las condiciones en que ha de celebrarse el Congreso Internacional.

Este Comité se ha constituido sobre la base de los principios esenciales del Socialismo: socialización de los medios de producción y de cambio; unión y acción internacional de los trabajadores, y conquista socialista del Poder político por el proletariado organizado en partido de clase. Debiendo ser este Congreso político socialista, os proponemos constituirle, sobre la base de los principios esenciales del Partido, adoptados, tanto por nuestro Comité de organización, como por los socialistas de todos los países, previniendo de este modo los conflictos que se originaron en el precedente Congreso Internacional.

Creemos que así nos ajustamos al verdadero espíritu del Congreso de Londres, pues si bien es cierto que éste pareció adoptar el principio de un Congreso mixto, político en parte y en parte corporativo, también es cierto que, en su llamamiento a los grupos corporativos, el Congreso de Londres les pidió su adhesión a la acción política, marcando de este modo, con carácter político la intervención de las agrupaciones corporativas en el próximo Congreso.

Nos parece evidente que esta acción política debe ejercerse en sentido socialista, pues pedir a las agrupaciones corporativas que acepten la acción legislativa y no pedirles que acepten la socialización de los medios de producción, ni la organización internacional de los trabajadores, equivaldría a la admisión de las agrupaciones obreras reaccionarias, las englobadas en los Círculos católicos ó penetradas de un nacionalismo retrógrado. Sería quitar a la clase obrera representada en el Congreso su carácter de clase, pues no puede afirmarse como tal sino oponiendo a la propiedad burguesa la propiedad social, y al cosmopolitismo burgués y al patriotismo reaccionario el internacionalismo obrero.

Es ineludible que no pongáis, y así lo decidí muy cuerdamente el Congreso de Londres, pedir a las agrupaciones corporativas que se entreguen a una acción política constante ó habitual; pero parece necesario pedir que sus delegados al Congreso Socialista Internacional acepten, como base general de su mandato, los principios esenciales del Socialismo.

Claro está que definiendo así sus principios vitales, el Socialismo «obedece» a la ley de todo organismo, que no puede vivir sino determinándose. Más en lo que nos concierne, no queremos, por interpretaciones arbitrarias ó sectarias, reducir el campo del Congreso ni estrechar la entrada.

Al hablar de la conquista socialista del Poder político, entendemos no desear ni relegar a segundo término la organización económica del proletariado. Sin la base corporativa, sin la asociación profesional de los proletarios, la acción política del Socialismo se perdería en el vacío, y el día de la victoria la clase proletaria no podría encargarse de administrar la propiedad transformada: quedaría reducida a la tutela.

Advertidos también de que grupos sindicales de diversos países, y en particular uno de los Congresos corporativos de Francia, reunido en Rennes, tomaban la iniciativa de convocar en París un Congreso corporativo internacional, no podemos por menos de alentar esta obra y asegurarla nuestras mayores simpatías. Estamos seguros de que al manifestarse el proletariado bajo la doble forma económi-

ca y política, dará al mundo la sensación de la fuerza completa: se completarán; sin que se vea temer ningún conflicto, los dos aspectos de la acción obrera.

Pero al propio tiempo se debe desear que las organizaciones corporativas estén representadas directamente en el Congreso Socialista, bajo la sola condición de dar sus delegados un mandato político y socialista. La entrada en el Congreso político será, pues, lo más amplia posible, quedando por tanto alejado el peligro de la confusión. El Congreso Socialista Internacional de París consagrará una vez más los principios afirmados en todos los países, desde hace treinta años, por los Congresos nacionales é internacionales de nuestro Partido.

Debemos añadir que al hablar de la conquista socialista del Poder por el proletariado organizado en partido de clase, no determinamos el modo de la conquista política. No podemos, ni nadie puede, reducir solamente a la acción parlamentaria.

Los acontecimientos revolucionarios son los que han determinado y marcado en nuestro país el movimiento político y social, y las condiciones del Socialismo en las diversas regiones del mundo son demasiado variadas para que se pueda encerrar en una fórmula estrecha la marcha del proletariado hacia el Poder.

La afirmación esencial es que el proletariado no se libertará por la buena voluntad de los directores; no entrará en posesión de su derecho, es decir, de la propiedad, hasta que represente fuerza; y no la tendrá mientras no se apodere, por una acción colectiva y concertada, del poder que retiene hoy la burguesía.

Sin desear las reformas y los paliativos, el Partido Socialista no se propone como fin supremo manejar el engranaje político, jurídico, militar de hoy, sino que al hacerse cargo del Poder transformará tanto el mecanismo como su fin. Y este Poder nuevo serán las organizaciones de trabajadores, federadas para la producción, quienes lo ejercerán.

No se trata de sustituir un personal director por otro, sino de derribar el Poder político de la burguesía, fortalecer su potencia social, para transformar la sociedad. El Estado, medio de violencia de las clases explotadoras, será destruido tan pronto como sea conquistado y reemplazado por la comunidad del trabajo.

Esta definición de la acción política del Socialismo, que precisa nuestro fin evitando todo equívoco, respecta la diversidad de concepciones en cuanto a las vías y medios, pues los socialistas han afirmado siempre que la verdadera solidaridad moral del proletariado no podía resultar más que de la libre cooperación de las inteligencias en el límite de los principios esenciales que define la circular.

En sentimiento tan amplio y en idea tan atractiva interpretamos los principios esenciales del socialismo, tal como los ha adoptado el Comité de Organización, tal cual los comprende, si no nos equivocamos, el Socialismo internacional.

Estamos seguros desde luego de que es esta una magnífica idea de unión en el combate que animará a todos los delegados del Socialismo y del proletariado, y os rogamos que designéis lo más pronto posible los delegados para la Conferencia preparatoria que os proponemos celebrar en Bruselas entre el 20 y 30 de mayo próximo.

- Blondel, consejero municipal de París.
- Colly, consejero municipal de París.
- E. Fournière, diputado; Heurtematte, Jean Jaures, J. Labusquiere, consejero municipal de París; Pasquier, Blondeau, consejero municipal de París; Paul Brousse, consejero municipal de París; Chery Degoul Laroche, Pierre Morel, consejero municipal de París; Patey, Gabriel Bertrand, René Charvin, E. Fortin, Gabriel Farjat, Jules Guesde, P. Pédon Prévost, Bagnol, A. Barrat, Bourdoron, Joiny, A. Lenormant, Reisz, A. Richard, J. L. Breton, diputado; Louis Dubreuilh, Ebers, Landrin, consejero municipal de París; H. Le Page, Mazence Roidet, Ed. Vaillant, diputado.

EXTERIOR

(Últimas noticias recibidas por Correo)

Italia—Se ha hecho una compilación de las penas distribuidas durante el año 1898, dando el siguiente resultado:

Por el Tribunal Militar de Milán. 14 siglos, 35 años, 8 meses y 1 día de cárcel y 29.160 liras de multa.

Por el de Firenze: 11 siglos, 56 años, 6 meses y 10 días de cárcel y 100.591 liras de multa.

Por el de Nápoles: 4 siglos, 50 años, 22 días de cárcel y 23.777 liras de multa. Añadiendo a éstos, 19 siglos, 49 años, 10 meses y 29 días de cárcel y 96.388 liras de multa distribuidas por los tribunales ordinarios, hacen un total de 49 siglos, 92 años, 2 meses y 2 días de cárcel y 249.916 liras de multa.

Inglaterra—En el meeting por el paz celebrado últimamente bajo la presidencia de H. Hyndmann se votó el siguiente orden del día, propuesto por los ciudadanos Curran y Quelch, que dice así:

AVISO

Todo dinero y correspondencia Administrativa para LA VANGUARDIA, dirijase a nombre del administrador Máximo H. Schulz, calle Méjico 2070, Buenos Aires.

Los ciudadanos de Londres, reunidos en asamblea, declaran que solamente la unión y la solidaridad de los trabajadores de todos los países civilizados, sobre las bases del socialismo internacional, es capaz de crear un estado de paz duradero entre los pueblos; y ruegan encarecidamente a las clases trabajadoras de todo el mundo hagan cesar las causas de discordias y unir sus esfuerzos para la lucha suprema contra el más dañoso enemigo: el capitalismo.

ALEMANIA.—El proyecto del emperador, de aumentar el efectivo del ejército, en tiempo de paz, hasta el número de 502.506 hombres hasta el año 1902 ha sido rechazado por el Reichstag, en segunda lectura. La Comisión proponía una enmienda aumentando solo hasta el número de 495.500 y hasta el año 1903.

Al discutirse ese proyecto se presentó en las tribunas casi toda la casa militar del emperador, luciendo gran cantidad de galicería, cordones, etc. Los reaccionarios hicieron gran derroche de oratoria, para convencer a los demás diputados de la necesidad de aprobar dichos aumentos; el ministro de la guerra apeló al patriotismo y los reaccionarios: Sattler del partido nacional liberal, y Levetzov conservador, sostuvieron la necesidad de aprobar dichos aumentos, añadiendo: el Parlamento no puede discutir y rechazar una propuesta técnica hecha por el gobierno.

Esta extraña concepción del gobierno parlamentario provocó risas irónicas en la izquierda.

Lieber, jefe del partido del Centro, (católico) reivindicó al Parlamento el derecho de discutir todo lo que la autoridad militar propone. Afirmó que quería votar según la voluntad del país, y que, puesto que el país está cansado de nuevas exacciones, él y su partido votarían en contra de dichos aumentos. Añadió: creo que el aumento propuesto por la comisión es más que suficiente.

Hablaron después el progresista Richter y el conservador Kandorff, el primero en contra y el segundo en favor. Haussmann, democrático, dijo que el proyecto militar presentado al Reichstag no corresponde a las palabras de simpatía contenidas en el discurso del Trono hacia la Conferencia para el desarme, propuesta por el czar.

El cauciller del imperio, Hohenlohe, saltó como movido por un resorte ante este ataque que dió tan bien en el blanco, y sintió la necesidad de decir que... Aquel que todo lo mueve es completamente consistente de su responsabilidad.

Se procedió luego a la votación, que duró casi una hora, dando por resultado el rechazo del proyecto y la enmienda por 209 votos contra 141.

Parece que el emperador no se atreve a disolver el Reichstag, por haber sido rechazado su proyecto, porque tiene la seguridad de que una nueva elección hecha sobre la base del aumento del armamento le daría por resultado un aumento enorme de la oposición. Ahora trata de captarse la simpatía del Centro de la Cámara que, en esta como en otras ocasiones, ha sido árbitro de la situación. Los diarios han desmentido la posibilidad de un acuerdo entre el gobierno y el Centro; éste, por su parte, compuesto por los católicos, parece que tiende a querer ser partido de gobierno, suplantando a los demás conservadores.

El diario socialista Vorwärts publicó un artículo titulado: «Centro Camaleón», atacándolo por su actitud, porque después de tan vivaz oposición parecía meditar la renuncia en tercera lectura.

En tercera lectura el gobierno aceptó la disminución de 7000 hombres a su proyecto, y el centro le ha dejado la facultad de pedir nuevos aumentos en el quinquenio.

Así ha terminado la farsa y el gobierno y el centro pueden considerarse los vencedores.

Se ha objetado a Lieber que la táctica seguida, aprobando una parte de los aumentos militares, mientras deja al gobierno en condición de pedir siempre nuevos aumentos lo induce a pedir el triple de cuanto efectivamente necesita.

Muchos se preguntan si esto no es precisamente lo que quieren los católicos, consiguiendo de ese modo engañar a la masa de los electores.

En términos parecidos se han expresado todos los diarios católicos y algunos liberales. Entre éstos, el Wossische Zeitung, lamenta que todo se halle ahora en manos de los católicos.

El Vorwärts ataca muy bien, titulado un artículo con estas palabras italianas: «Comedia finita», y dice: «La farsa ha terminado. ¿Quién es el vencedor y quién el vencido? Ha vencido el gobierno porque su propuesta ha sido rechazada? es vencedor el centro porque su propuesta ha sido aceptada?».

Veremos a su tiempo debido lo que dirán los electores católicos, cuya mayoría la forman los pequeños propietarios que no pueden estar muy contentos por la opresión económica causada por los gastos militares.

Suiza.—Continúa muy vivo el interés de la Prensa por la cuestión de la expulsión de varios socialistas italianos.

Los diarios Bund y Tagblatt publican artículos tendentes a justificar la conducta del Concejo federal.

El Bund alegó que las libertades de imprenta, reunión y asociación suizas son para los ciudadanos y no para los extranjeros, recordando el caso de Berenstein, que fué expulsado en el 84 por una publicación contra el emperador de Alemania.

El Tagblatt acusó al compañero Tedeschi de haber atacado violentamente en el Socialista la institución de la policía política, mientras se sabe muy bien que los artículos aludidos eran de pluma muy suiza.

Italia.—En Brescello tuvo lugar en el teatro municipal un meeting contra los proyectos de leyes presentados por Pelloux.

Después de algunas palabras del compañero Sessi, el diputado socialista Oddino Morgari pronunció un largo discurso en favor de la libertad, que fué muy aplaudido, votándose luego el siguiente orden del día:

«Los ciudadanos de Brescello, reunidos en pública manifestación, protestan contra las leyes que lesionan el derecho de libertad é invitan al gobierno presentar propuestas de índole económica, que hagan desaparecer el descontento que gravita sobre las clases trabajadoras y que es la única causa de los desórdenes que han conmovido a Italia».

Fué prohibida la difusión de un manifiesto, aunque era muy templado.

Proyecciones luminosas.

Está en vísperas de formarse una nueva sociedad, bajo el nombre de «Luz». Tendrá por objeto organizar conferencias científicas-populares, ilustradas con proyecciones luminosas. Si justifica su fin, y si se realizan los buenos deseos de que están animados sus iniciadores, esa sociedad desempeñará un importante papel en el desarrollo intelectual del pueblo.

Muy pocos tienen la felicidad de frecuentar las aulas universitarias ó los colegios secundarios; la mayor parte está obligada entrar en la vida sin estar preparada á ella, sin tener ninguna noción de la unión íntima que existe entre la vida diaria y la ciencia, y ni siquiera sospechar, cuan cara la naturaleza se hace pagar la ignorancia.

Y la aspiración del núcleo, que está para formar la sociedad, es de «dispar las tinieblas, de ensanchar el horizonte del que no sabe».

—Si alguno de los compañeros simpática con las ideas de los iniciadores y no cree exagerada la cuota de 1 peso mensual, puede entrar á formar parte de la «Luz».

Las adhesiones se aceptan en la redacción de LA VANGUARDIA.

PIRISTAS

Juventud Socialista

Esta noche festejará su 2º aniversario con una función dramática y baile familiar en el Salón-Teatro Vorwärts Rincón 1141.

PROGRAMA

- 1.—Sinfonía, por la orquesta.
2.—Discurso, por el compañero A. Barretto.
3.—Fantasía, por la orquesta.
4.—Laures del arte, boceto dramático en un acto y en verso.
5.—Mandilgo, por la Sta. Odilia Feijó.
6.—Libertad, por la orquesta.
7.—La Muñeca, juguete cómico en un acto y en prosa.
8.—Marcha, por la orquesta.
9.—Anuncios de un procurador, disparate cómico en un acto y en prosa.
10.—Balle familiar.
Precio del asiento, 30 centavos.

Arte y Socialismo

En conmemoración del 1º de Mayo, fiesta internacional del Trabajo, este centro dará una conferencia y función dramática el 30 de Abril en el salón-teatro «Vorwärts» Rincón 1141.

Orden del espectáculo:

- 1.—Conferencia, por el delegado del C. E. N. del Partido.
2.—Conciencia, boceto en 1 acto.
3.—Conferencia, por el comp. Lugones.
4.—1º de Mayo, boceto en un acto.
5.—Una prueba, juguete cómico.
Tomará parte en las representaciones las compañeras: C. de Libera, P. Mondola, L. Campodónico, T. Zapata, R. Ginetta, la niña M. Patroni y los compañeros: Libera, Tortorelli, Gallen, N. Bosco, di Gracia, Oddone, R. Fabiano, J. Casot, Corsuelo, Vivivi, M. Gonzalez

Cepilleros

El sábado pasado tuvo lugar en el local del Centro Socialista Obrero la función y baile organizada por la sociedad gremial Obreros Cepilleros, á beneficio de la caja social. Una numerosa concurrencia llenó el local.

Además de haberse ejecutado y cantado varias canciones socialistas, hicieron uso de la palabra el compañero Guaglianone, sobre el puesto que debe ocupar la mujer en la obra de la redención de la humanidad, y luego la compañera Cecilia S. de Baldovino, sobre la situación de la clase trabajadora. También recitó unos versos la niña Carmen Baldovino. Euseguida comenzó el baile.

A nuestros suscritores del ramal de Frías á Santiago del Estero que no hayan abonado sus cuotas atrasadas al agente Nicolás Petersen de Laprida. los rogamos se sirvan hacerlo brevemente, pues de lo contrario nos veremos obligados á suspenderles el envío.

Los estudiantes socialistas y el 1º de Mayo

En la semana pasada se reunieron varios estudiantes socialistas con el propósito de dejarse de acuerdo para festejar el 1º de Mayo.

Resolviere dar una conferencia, invitando á todos los estudiantes por medio de un manifiesto.

ACCIDENTES EN EL TRABAJO

REGISTRADOS DESDE EL 1º DE SEPTIEMBRE DE 1898

La economía de los medios sociales se producen, madurada en el sistema fabril como en el sistema artesanal, en un momento de gran actividad del capital, del ciclo del obrero durante el trabajo, de aspecto, de obra, de luz y de medios de producción personal contra las condiciones del proceso de trabajo peligrosas para la vida é para la salud, en donde nada de institución para coadyuvar del obrero.—K. MARX.

del 12 al 19 de Abril (CONOCIDOS)

Francisco Urodo, á causa de un choque entre el carro que guiaba y el tren de carga núm. 205, en Ituzaingó, recibió graves lesiones.

Alberto Lesbrel, el carro que guiaba chocó contra el cordón de la vereda de las calles Reconquista y Paraguay, por lo cual varias botellas de aguas azabadas hicieron explosión causándole á Lesbrel heridas en las piernas.

Francisco Ferreyra cayó del carro que guiaba y sufrió lesiones en el pie izquierdo. Se asiste en el H. San Roque.

Santiago Bardí trabajando á bordo de la draga «La Capital», tuvo la desgracia de caer de la gornia del buque por la canalera por donde entra el barro, resultando con lesiones de importancia en todo el cuerpo.

Juan Sanchez, guiando un carro por las calles Rivadavia y Yatay, chocó con un tramway y cayó á tierra sufriendo algunas heridas en la cabeza.

Francisco Arzuu, trabajando en la casa de Curt, Berger y Cia., le cayó una pieza de una máquina encima del pie derecho machucándole los dedos. Se asiste en su domicilio, Méjico 311.

Anteriores..... 257
Mas..... 6
Total..... 271

BIBLIOGRAFIA

La Antorcha.—Hemos recibido el núm. 2 de esta revista que se publica en Valparaíso.

Tráe muy buen material literario y la buena nueva de su aparición quincenal en vez de mensual.

—Deseamos larga y próspera vida, cimentada sobre bases sólidas.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Comité E. Nacional

Sesión del 17 de Abril
Ausentes con aviso: M. González y Dagnino.

De Córdoba se recibe el resultado del voto general.

—Del Azul 11 \$ para estampillas, libretas é «Indiferentes».

—Se nombra á la compañera Cecilia S. de Baldovino para que hable el 1º Mayo.

—Se acuerda dar una reunión pública el domingo 23 en la Plaza de Flores, nombrándose para hacer uso de la palabra á Manresa, Dickman y Perseguiti.

MOVIMIENTO GREMIAL

Picapedreros

El domingo pasado á las 9 p. m. tuvo lugar la reunión que esta sociedad había anunciado en el local del Centro Socialista Obrero.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Manresa y Guaglianone.

REUNIONES

ASOCIACIÓN OBRERA DE SOCORROS MUTUOS

Incita á sus asociados á la asamblea ordinaria que tendrá lugar el sábado 29 á las 8 p.m. en su local Méjico 2070.

Orden del día.—1. Lectura del acta anterior.—2. Balance.—3. Nombramiento de 3 suplentes.—4. Fiesta del 1º de Mayo 5. Asuntos varios.

Al mismo tiempo incita á acudir á formar parte de la Columna que el 1º de Mayo recorrerá las calles de Buenos Aires y cuyo punto de reunión será la Plaza Constitución á las 2 de la tarde.

NOTA.—El cuadro con el retrato de Carlos Marx se rifará el 30 del corriente en la fiesta que celebrará la sociedad «Arte y Socialismo» en el Vorwaerst.

Centro Socialista Obrero

El sábado 22 celebrará asamblea ordinaria en su local Méjico 2070, á las 8 de la noche.

Orden del día.—Acta—Socios nuevos y Bajas—Balance—Nombramiento de un delegado para la reunión del descanso dominical—Asuntos varios.

Centro Socialista del Azul

Celebrará asamblea ordinaria hoy sábado á las 8.30, en su local social.

Se ruega puntual asistencia, pues se tratará entre otros asuntos, el festejo del 1º de Mayo.

Cepilleros

Incita á sus adherentes á la asamblea general que celebrará mañana domingo 23 á las 2 p. m. en su local calle Méjico 2070.

Orden del día.—1. Baile.—2. Nombrar comisión.—3. Depositar el fondo social.

Table with financial data: Entradas, Saldo de Febrero 1899, 365 cuotas de la Capital, 256 id. del interior, 14 id. del exterior, Ventas, Avisos, Préstamo, Salidas, Tipografía, Impresión, Papel, Acarreo, Franqueo, Comisión de 10% por cobranza de suscripciones y avisos de la capital, Cobranza del interior, Administración, Redacción, Alquiler mes de Marzo, Gastos generales, Grabado 18 de Marzo.

Almanaque de «La Vanguardia»

Entradas.—Ventas anticipadas á la publicación..... 209.00
Ventas posteriores..... 174.90
383.90

Salidas.—Impresión de 2000 ejemplares..... 300.00
Grabados..... 45.50
Dibujante..... 4.70
Franqueo..... 14.20
Gastos varios..... 4.00
Saldo en efectivo..... 15.50
383.90

SUSCRIPCIÓN

A FAVOR DEL NÚMERO ESPECIAL DE «LA VANGUARDIA» PARA EL 1º DE MAYO DE 1899

Suma anterior..... 53.40
Lista 18.—Salvador Lotito 50, Un loco 0.20..... 0.70
Lista 50.—Eugenio Pié 50, Oct Kühl 50, Carlos Hande 50, Pedro Mottier 50, Teofilo Theuler 50, E. Kruse 50, Christian Nelson 1, M. Peterson 1, J. D. Bagnos 50, J. Villata 1, Anselmo A. Suarez 50, 7.00
Lista 50.—J. Andreoli 2, J. Mirsioble 1, C. Guglielman 1, Cándido Höllera 1, E. J. Figueroa 50, J. Verzino 1, J. Scurrrelli 1, J. E. Rombadi 1, A. Gauna 1..... 9.50
Lista 92.—Dr. E. Adaro 1, Magdalena Justo de Chucio 1..... 2.00
Lista 124.—C. Cevasco 1 \$, B. Bianchi 50, V. Cambria 20, Un Fraile 20, El Papa 20, Un Cardenal 20, Un Arzobispo 20, Un Obispo 20, Un Cuervo 20, Z. Ernesto 30, V. de Vita 50, M. A. Sansobrinio 20, J. Forlano 20, A. Martínez 20, A. de la Torre 50, A. Perez y Hnos. 20, J. Pelle 50, G. B. S. 50, N.N. 20, Bono Guinseff 30, CuraNapolino 30, L. D. Balanzon 20, Don Sipotero 10, Servidor de Vdes. 10, Santerini Federico 25, B. Rinaldo 25, S. Alfredo 10, C. I. Bagutti 50, S. Bevacqua 20, Lola P. Bevacqua 30, J. Gasparoli 10, J. Cattaneo 25, N. N. 20, P. Carotho 20..... 9.55
Lista 98.—Z. Vidal..... 0.50
Lista núm. 117.—Zee..... 1.00
Lista 140.—A. Pelesson 1, J. Pelesson 1, L. Pelesson 1, G. Alsinia 50, A. Maggi 30, I. Bertuzzi 50, E. Altuzara 50, N. N. 50, Vitorio 50, J. 10, Alfonso 20, El bien humano 50..... 6.60
Lista núm. 151.—R. Samino 1, Agostin Molinari 50, A. V. y Dau-

gans 25, A. Valeta 25, A. Azioto 20, J. Serpá 20, P. Somaruga 20, A. Perla 20, J. Martínez 20..... 3.00
Lista 79.—Luis Brunet 1, C. Comas 50 cent., Balazut Simón \$ 1, Lista 91.—Un trabajador 20 ct., Un antipatriota 20, Un socialista 10, B. Mascará 50, M. Cladera 20, G. Riva 30..... 1.40
Lista 144.—Luis Tarantini 50, P. Luoni 20..... 0.70
Lista 48.—Adolfo Sas 2 \$, P. Restay 20 ct., Concepción Saldivia 20, Salomón Nimetzo 20, Jacobo Stirres 10, M. Heilingner 30, A. Goldforé 50, E. Baronof 1 \$, A. L. Monfort 1, M. Sas 50, M. Casco 50, G. Ganjarid 50, P. Acebedo 50, P. Colman 50, P. Neuman 50, I. Jieffenberg 50, A. Mintz 50, Un pobre muchacho 05, Srta. L. Sajarott 2 \$, N. Mujtzer 2, J. Gunn 30 ctv., M. Müller 30, S. Garbovetzky 50, Illeño 20, Bezchinske P. 1 \$, F. Kher 1, P. Martínez 1, Un Socialista 1, Un libertario 50 ctvs., J. E. Todesti 50, Odessa 23, Un lampiño 20, J. M. Chercoff 1 \$, Libertario 20, Un anarquista 20, Amante de la buena lectura 20, A. Chechilnitzke 50, I. D. Hurwitz 1 \$, Dcherkoff 1, N. N. 1..... 25.35
Lista 105.—S. Montagnoli 1 \$, Chicheto 30 ctv., Un obrero 20..... 1.50
Lista 93.—C. A. Altgelt..... 5.00
Lista 163.—M. C. 50, ctvs. Agustín Magliano 10, El mismo, Viva la unión del trabajo 10, La unión de los trabajadores servirá para implantar la sociedad verdadera 10, Abajo los frailes 02, Carlos el (Balericho) 02, Dos Clientes de Mujica Farias 02, Bautista Confirido 10, Antonio Meo 10, Antonio Defrancisco 10, Miguel Zava 20, Zoritz Giovanni 20, Barzotto Francesco 20, A. Longo 10..... 1.86
Lista 80.—José Picaluga \$ 1.. 1.00
Lista 45.—Agapito López 50 ctv; Antonio Messina 1, Teófilo Ruiz 50 ctvs; Felipe Cuneo 50, José Bruno \$ 1, F. Russo 20 ctv; I. Russo 30, R. Messina \$ 1..... 5.00
Lista 29.—T. del Río \$ 12..... 12.00
Total..... 149.56

Correspondencia Administrativa

Interior
Ramal de Est. Frías á Santiago del Estero.—C. B. Marzo, Abril y Mayo..... 1.50
J. C. 1er trimestre..... 1.50
P. C. id id..... 1.50
C. N. Agosto á Dic. 98 y 1er trimestre..... 4.00
N. P. Nov. y Dic. 98 y id id..... 2.50
Id id anota al Partido id id..... 1.50
Almanaques..... 7.50
Est. Porteña (Prov. Córdoba)—J. A. Marzo..... 0.50
Pehuajo (Prov. B. A.)—G. U. M., Enero y Febrero..... 1.00
La Plata—J. K., Marzo, Abril y Mayo..... 1.50
Esperanza (Prov. de Santa Fe), E. P., Marzo y Abril..... 1.00
Su cuota al Partido..... 1.00
Santa Fe—L. B. 2º y 3r. trim. 3.00
S. B. id, id..... 3.00
C. C. id id..... 3.00
C. C. id id de El Socialista..... 2.00
J. R., 2º trimestre..... 1.00
Polletos..... 0.50
San Andrés de Giles—J. G. 2º trimestre 99..... 1.50
Córdoba—T. D. R., saldo suscripciones del 1er. trimestre..... 23.43
2 cuotas Cooperativa de publicaciones..... 4.00
100 Indiferentes..... 1.00
suscripción 1º de Mayo..... 12.00
saldo á su favor..... 10.37
Exterior
Montevideo—L. A. y A. M., 1r. trimestre de El Socialista..... 2.00
P. S., envíos 100 «Indiferentes» y 1 «Los Culpaables».

DEFRAUDADORES

Juan Rasso, Ex-agente en Pergamino (Prov. de Bs. Aires), no nos ha abonado \$ 17,22, importe de su deuda á esta administración, á pesar de haberse invitado ininidad de veces para ello.

GIRA DE PROPAGANDA

CONFERENCIAS SOCIALISTAS

Proyecciones luminosas

El Comité Ejecutivo Nacional, á petición de los centros socialistas del Azul y Bahía Blanca, ha resuelto enviar al compañero Patroni á dar en dichos puntos conferencias acerca del 1º de Mayo, ilustrándolas con proyecciones luminosas. Como Patroni vá á detenerse en varias estaciones de tránsito sería oportuno que los compañeros residentes en ellas avisen al citado compañero si hay probabilidades de obtener locales etc.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.

El Partido Socialista Obrero llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas...

PROGRAMA MINIMO

- 1.- Impuesto directo y progresivo sobre la renta.
2.- Abolición de los impuestos indirectos, y especialmente de los de consumo y de aduana.

CIUDADANOS

LA VANGUARDIA es un periódico defensor de vuestros intereses y tenéis el deber moral de sostenerlo con vuestro pequeño óbolo.

CIUDADANO ADMINISTRADOR:

Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle... núm... Adjunto \$/... ctvos... por los meses de...

Biblioteca de ciencias sociales

Los que deseen suscribirse a las importantes obras que publica esta Biblioteca, EL CAPITAL por Carlos Marx...

EL SOCIALISTA, de Madrid y La Incha de clases, de Bilbao. Los compañeros que quieran suscribirse...

GUÍA PRÁCTICA del Compositor Tipógrafo. Formada por Juan José Morato. Esta obra se publica en Madrid por pliegos...

Recomendamos CERVEZA PILSEN La Reina de las Blancas. CERVEZA BOCK La Mejor de las Oscuras. Cerveza LA AFRICANA LA MEJOR DE LAS NEGRAS. Compañía CERVECERIA BIECKERT, Lda. 817 JUNCAL 817 Buenos Aires

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES. Esta sociedad, adherida al Partido Socialista Obrero Argentino, tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de Obras y Periódicos Socialistas. Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado ó en cuotas de 2 \$.

Partido Socialista. Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría: Méjico 2070. Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

OFERTA DE TRABAJO. Imprenta y encuadernación La Joven Miñerwa de Nicolás Demartino. Especialidad en impresiones comerciales y de lujo.

A nuestros compañeros. Un compañero recién llegado de Italia desearía hallar cualquier empleo, sea en la capital ó las provincias.

CASAS. DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA. CAPITAL. Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070.

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO. 2070 - MEJICO - 2070. Todo trabajador que tenga 5 pesos y espere tener otros 5 en el término de 2 meses...

"aux. Charpentiers". Rebaja de precios. CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS. Louis Pot y Cia. Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUGURSAL.

CIUDADANO ADMINISTRADOR: Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle... núm... Adjunto \$/... ctvos... por los meses de... (Firma,)

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Yerba paraq., Arroz glace, Garbanzos, etc.

A LOS TRES OCHOS. Ropería. Sombrería. Luis Malicier. 1857-59 Rivadavia 1883-85. Para las riquisimas Cervezas; QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL.

Table of prices for various socialist pamphlets (FOLLETOS SOCIALISTAS) such as 'El Capital', 'Principios socialistas', etc.

Libreria Obrera. 2072 MEJICO 2072. Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social.

EMPORIO POLIGRAFICO. 530-Paseo Colón-530. DEPÓSITO de papeles, máquinas y útiles para imprenta, litografía y encuadernación.

INTRODUCTORES DE VINOS Y LICORES FINOS. REPRESENTANTES DE LOS Sres. LARRONDE Freres de Burdeos. Deposito: BALCARBE 560.

Libreria y Papeleria. EL GLYPTODON. RIVADAVIA 2339. Al lado del Mercado Rivadavia.

FOTOGRAFIA. Dagnino Hnos. Retratos inalterables y de última novedad. Especialidad en bromuro, óleos y lápiz.